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		本次非常开心参加了复旦大学和汉堡大学的交换项目，无论从个人自理能力还是个人的学习视角都发生了很大的变化，感觉是非常有
价值的一个活动，所以我打算从五个方面写起，给学弟妹一点参考想法。			1.	前期准备	德国的APS留学生签证是非常繁琐的，但是在
外事处老师的联系沟通，拿到推荐信以后再开始准备是完全来得及的，请大家不要慌张着急，汉堡大学开学比较晚，虽然签证时常较
长，但也不用焦虑。APS的手续步骤在网上都可以搜到，只有两点这里需要赘述：1）关于德意志银行的资金担保，如果你有奖学金或
者CSC完全不需要资金担保，因为很贵，首先在上海需要交1200手续费，在德国取钱的时候发现还要交玥1000人民币手续费，所以如
果有奖学金则提供奖学金证明，可以剩下巨款。2）关于最后离开汉堡的德意志解冻，有些账户是冻结账户，所以请一定确保早点去市
政厅解冻，才能办理后续的注销，我在这上面又吃了亏。			法学院的同学需要注意的是，因为汉堡大学法学院课程是需要德语成绩的，
所以一般情况下会被转到经济学院管理，但是这并不意味着你不能选法学院的课程。我在法学院上了5门课程，全部都是通过和教务
员、老师沟通等方式加入名单的，请大家一定要尝试去沟通解决这个问题。在国内看到的课表和过去的课表出入很大，所以大家需要在
这上面花些心思。（比如：可以去法经济学项目下/研究生课程/德国同学的必修英语项目等门类下去寻找看看，甚至可以问问老师，我
一门课的老师其实还开设了另一门英语课程，我直到最后才知道就错过了这门很精彩的公司法。）			大家可以带一些中国小礼品过去送
给同学们和老师们！她们都很喜欢！			行李：从理论上来说，其实不用带很多衣服过去，在圣诞节以后，所有东西都在打折，非常便
宜，从化妆品到衣服到饰品，如果想买东西，一定要等到圣诞以后！简单评价汉堡物价的话，衣服的价格是低于中国的，交通费因为有
学期卡cover掉，蔬菜很贵，在外吃饭也很贵，大家可以自己带点做饭调料过去，在刚去很慌乱的时候，也是一个应急好办法。			2.	读
万卷书	关于读书，我在汉堡总共修读了4门语言中心的课程，1门经济学院课程和4门法学院课程，旁听了1门经济学院课程和法学院课
程。所有的语言都是英语（因为德语姿势水平真的不太行）。			关于德语：	如果想过去读德语语言课的同学，请务必国内自己自学好
A1，因为那里德语班老师都是全德语来教授德语，如果有一定的基础会方便很多。			专业课程：	该部分主要针对法学院的交流生	1）
汉堡是德国非常有名的法经济学研究中心，所以很多法经济学的老师和课程都是非常有名的，同时作为法学生，从经济学视角下看法学
其实是比较有趣的，功利化视角和很多法学生初衷下的理想化角度是非常不一样的，所以很建议去旁听一下。比如：Law	and
Economics，可能对数学微积分有要求，但是因为国内法学不学数学，所以参加考试可能比较困难，但是结论还是可以听听的。			2）
Advanced	English：这门课是开给经济学院学生的，但是包含着一定法学内容（Commercial	Law），老师是一个爱尔兰人，非常
认真，我最后交的论文她不仅会修改逻辑问题，对于语法和写作问题也会给你很多指导，所以想提高英语的同学不要错过。这节课的课
堂讨论也是非常有趣的，每次都有一个不同的话题，所以拓宽思维广度非常有帮助，尤其是这门课有社会经济学，经济学的学生，大家
看问题还是挺不一样的，也会讨论到很多德国热点问题，虽然和中国不同，但是还是具有借鉴意义的。			3）EU	Financial
Regulation:	这是我在德国学到非常非常有用的一门课，老师同时还开设了Corporate	Law(但是课表上这门课是德语，所以大家一定
要去问问老师)。这门课里我充分感受到德国和中国教学的方式不同，在中国公司法上课的时候，我们会对比国内外立法路径，主要依
照法条展开，但是德国是非常倾向于讲法律背后原理的，老师一直强调法律是动态的，我们不仅仅要知道法律是什么，更要知道法律是
怎么订立出来的，这种思维模式很抽象，但是一下子把法学这门实用性学科变成了一个更加抽象的人文学科，抽象出来的道理可以和更
多文科相通，真的很有价值，尤其是在复旦给我奠定了一定法学基础后，这样的理解为我理解法学打开了另一扇门。			4）An
introduction	of	Anglo-American	System	这门课和另一门难民法从理论上我都是不能选择的，但是经过和教授的沟通，非常有幸参
与进去。这门课和专业英语比较相似，但非常有趣的是可以和德国同学一起讨论准备课堂模拟法庭和辩论，这点可以帮助同学更好的融
入到外国朋友中去。印象很深刻的是，我第一次和大家讨论，因为英语其实都是二外，大家其实比较吃力，但是到第三次讨论的时候，
就有很多默契了，相互之间开的玩笑也都很得点了，这种融入当地学生的过程，是交流中一个非常有趣的事情。			其他课程不多赘述。
希望大家找到自己想选并喜欢的课程！			3.	行万里路：	在欧洲学习期间，行万里路当然也是非常重要的一个部分。大大小小的博物
馆、自然风光都是让人心生向往的。在这篇交流小结中，想借此总结一下自己的不足，希望给学弟妹参考。	1）交通	在欧洲的交通费是
非常昂贵的。从法学生视角来看，每个国家对于交通费的立法路径也是不一样的，德国是不剪票的，但是如果你被抽查到就要6倍罚
金；法国就是类似上海的买票。在去到一个城市前，需要研究下是否需要买票（德国一些小城市：不莱梅等是没有必要买票的）；是否
需要买通票（布拉格如果计划的好，买单程票是比通票便宜的）；是否有优惠（法国在双休日有4.1欧全天无限次的学生票）。			常用
软件：Sky-scanner	/	Flixbus/	Ryan	airline/	Eurowings	廉价航空注意其特殊的要求。	订票的时候可以对照一下中文价格，有时
候中文价格比欧元便宜。			出去玩记得提早订票，尤其是圣诞前，价格水涨船高。			2）博物馆	荷兰和法国都有博物馆通票，但是法国
有一个非常好的优惠政策，26岁以下学生博物馆都是免票的！（省下巨资）在德国汉堡大学，有一个免费的入场券，汉堡大学学生一定
要合理利用，所有的博物馆在12月31号之前，全部都是免费的，汉堡的工业博物馆等都是非常有趣的。			3）艺术历史	因为个人是法
学生，对于艺术不太懂，但是欧洲作为艺术发源地，各个流派汇集，大家一定要做好功课。（我唯一好好看了一部纪录片是BBC关于印
象派画作的系统讲解，但是在维也纳、荷兰和法国看到印象派的时候，理解真的就真的深刻一些。）纪录片很多，大家要好好补课！荷
兰的维米尔和梵高；法国的卢浮宫等都是非常难得的机会，不要因为懒惰和审美会疲劳就不好好做功课，会后悔！			4.	临行前的检查
汉堡的注销手续相对其他国家来说，确实很麻烦。首先要在学校注销，才能在城市注销，然后才能注销银行卡，临行前还可以去学期票
的交通中心退钱。			5.	生活点滴：	食物：给大家推荐下real，里面还有毛肚，肉很新鲜，品种也很多。虽然lidl，aldi都是相对便宜的
超市，但是real肉质应该是最好的，价格也比较令人接受。周日超市不开门，大家一定要藏一点食物，尤其是可能出去旅游了，周日才
回来的时候。德国奶制品做的很好，牛奶好喝且便宜。			日用品：Rossman和dm都是非常出名的日化店，Rossman还可以直接支付
宝，下载相关app还有9折券，支付宝也可以领取9折券，要省钱的话，记得稍微研究一下。			打折网站：微博德国打折网经常会推送一
些打折信息，如果想买东西，也可以关注下。			学期交通通票：这个通票的范围是可以查询下的，比如汉堡去附近的城市吕纳堡，有一
部分车程是不用付钱的。			寝室活动：汉堡的寝室做的是有社区概念的，可以和室友约一起参加相关活动，不仅有利于你融入当地环
境，也是促进室友关系的好方式。我和室友就会去参加以韩国文化为主题的dinner，圣诞节一起参加去周边城市的圣诞集市，很多活动
都是免费的，不需要额外支出。					最重要：感觉在汉堡最重要的一点是要get	out	of	your	comfort	zone。	要勇于和歪果仁交流做朋
友！这点真的很重要，不要老是和中国朋友抱团。也希望你在外交流的时候可以碰到一个很不错的室友。我的室友pieter是比利时人，
elea小姐姐是法国人，Gianluca是意大利人。Pieter是一个非常善于社交的人，所以他提议我们每周都有一个寝室聚餐，每次一个人
掌厨，一个人做甜点，这样大家就可以尝一尝各国美食。（他为了想让我尝一尝比利时的甜点，做了3-4个小时，就很让人感动）（每
次意大利室友做提拉米苏，我们都是用锅吃的。）所以非常建议，大家要带一些基本调料出去，可以方便做一些火锅呀，酸辣粉，水煮
牛肉等等。我当时还给室友准备了一些中国明信片小礼物，这些在学期结束的时候，也可以送给一直为我们协调课程的教务员，大家在
这个方面还是要花点心思的。在生活习性上，大家了解一下歪果仁的习惯，比如我和他们出去吃饭，大家是一个个刷卡买单的，所以还
挺有趣的。和室友相处大家都很直接，有什么她们需要改正的地方，就直接说，她们直接说也不是有恶意，在公共区域大家都要承担起
自己责任！					最后，要好好享受在国外的时光。虽然汉堡的冬天天气不是那么的好，但是还是有很多值得发现的美丽地方。在最后离
开汉堡之前，我绕着Alster湖走了3个多小时，手机也没有电，全靠向各个路人问路走回了寝室，但是那时候就觉得是汉堡最后的时刻
了，虽然很冷，但阳光暖暖的，还是很幸福的。在交流的时候，常常会思考很多奇奇怪怪的问题，也会因为看到大家在国内学习很紧
张，找到实习就很焦虑，但看些大山大海，听听欧洲大起大落的故事，回国以后看待很多问题，还是有所改变的。同时，希望大家能用
尽全力享受在国外的日子，是你避风港也好，是一种新的文化体验也好，错过的都不会再有，祝学弟妹们在国外，也能向着阳光，野蛮
生长！		


